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Jésus n’a jamais donné de lois morales pour encadrer la vie sociale ou religieuse 

de chacun. Par contre, il a donné des orientations, des objectifs, et, pour les soutenir, 

il a glissé, çà et là, des paroles. Ces paroles, Matthieu les a regroupées en discours, 

dont celui « sur la Montagne » d’où provient le passage de l’évangile de ce dimanche.  

Ces paroles révèlent que Jésus de Nazareth fut un maître de sagesse. C’est 

pourquoi, le Christianisme, en son essence (et pas en ce que l’on en a fait) n’est pas 

une religion au sens commun, mais un art de vivre selon Dieu dans notre quotidien ! 

Quel message en tirer pour aujourd’hui ?  

Vous remarquerez que, contrairement à d’autres textes, Jésus ne dit pas « Tu es 

le sel de la terre…, tu es la lumière du monde ! », il dit « VOUS êtes le sel de la terre, 

VOUS êtes la lumière du monde ! »  

Ce n’est donc pas un individu isolé qui peut être sel ou lumière. Ce ne sont pas 

notre ressenti personnel, notre émotivité propre, notre enthousiasme individuel qui 

donneront du sel à la terre ou seront porteurs de lumière divine, car ils sont de 

l’ordre de l’imaginaire.  

C’est le témoignage à bras le corps de plusieurs qui seul peut certifier la valeur 

de leur sel et la source de leur lumière. N’est-ce pas pour cela que les Evangiles 

insistent tant sur l’envoi au minimum « deux par deux » ? Qui agit isolément perd la 

saveur de son sel, qui agit en son propre nom, occulte la source de sa lumière qui, dès 

lors, n’est que le pâle reflet de son « ego » sans clarté.  

C’est ensemble, - et ce n’est qu’ensemble -, que nous pouvons apporter du sel à 

la terre, et offrir une véritable lumière aux autres. Nous ne sommes pas chacun le 

Corps du Christ, mais chacun un de ses membres, un morceau du même pain que 

signifie très mal, il est vrai, l’hostie toute ronde, toute suffisante à elle-même que 

nous mangeons.  

Ce n’est pas en voyant ce qu’une personne isolée fait que les autres louerons 

Dieu, mais en voyant ce qu’ensemble, plusieurs ont fait, font ou feront. « C’est en 

voyant ce que VOUS faites de bien »… dit Jésus, « vous » et pas toi tout seul.  

Quand il s’agira de chacun individuellement, Jésus dira « si tu fais l’aumône… si 

tu jeûnes … si tu pries, fais-le en secret ! » Aujourd’hui, il dit « vous ».  



Cet enseignement s’adresse donc à la communauté de ses disciples, et par-delà, 

à toute communauté chrétienne. Il s’adresse à nous, aujourd’hui !  

A nous d’être sel, d’être lumière, ensemble. Alors que faisons-nous pour relever 

la fadeur de la vie actuelle, une fadeur telle que l’on ne voit partout que des fêtes, 

des soirées dansantes, des repas copieux, pour soi-disant donner ou redonner du 

goût à la vie ? Mais à faire de plus en plus souvent la fête… ne perdons-nous pas le 

sens et le goût de la Fête ?  

Que faisons-nous, pour relever la fadeur de la société où la jeunesse semble 

acculée à se droguer pour échapper à une vie qui n’a plus de goût, sinon des relents 

de mort dont les médias sont si friands ?  

Allons-nous laisser s’affadir notre sel, en le laissant dans la salière, en laissant 

l’amour perdre de sa saveur ? Allons-nous laisser s’éteindre la flamme de notre foi et 

ranger la lampe de notre espérance sous le boisseau que nous offre la société 

actuelle ? Il est là le danger de l’individualisme : il affadit le sel et tamise la lumière !  

Si chacun agit seul, nos mille morceaux de miroir donneront mille reflets 

dispersés en tous sens. Comment reconnaître le bon ?  

Si nous agissons ensemble, tous ces morceaux soudés donneront un seul éclat 

qui orientera vers une même direction et permettra de voir d’où vient notre lumière !  

Toutes nos lamentations sur la société, sur le comportements des uns et des 

autres, ne sont que des signes révélateurs de la fadeur qui s’installe, comme de la 

clarté qui faiblit parce que nous nous dispersons, agissant trop souvent isolément, 

pour nous et non pour Dieu.  

Car agir pour Dieu, Jésus nous le dit est une affaire communautaire. La parole 

de Dieu, aujourd’hui, nous invite à réagir, à faire ensemble un « nous » 

Merci à : bernard.dumec471@orange.fr 
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